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Projeto Araras promove trilha no bairro
Caminhada guiada de sete quilômetros na Trilha dos Palmares, com entrada na localidade Malta

Sexta-feira, 13 de maio de 2022

EDITAL DIV. Nº 09/2022 
(Publicado em 12/05/2022)
O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e a Comissão de Cultura, 
Juventude, Esporte e Lazer, de acordo 
com o Processo Adm. CPM Nº 519/2022 
e, conforme estabelece a Resolução n° 
88/2016, COMUNICAM que será realiza-
da, no dia 18 de maio de 2022, às 19h, no 
Plenário da Câmara Municipal de Petró-
polis, Audiência Pública para “promover 
a campanha Maio Laranja de conscien-
tização ao combate à exploração sexual 
infantil e adolescente”.

Hingo Hammes
Presidente

Marcelo Chitão
Presidente da Comissão de Cultura, 

Juventude, Esporte e Lazer

ATO PRE-LEG 026/2022
O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNI-
CIPAL DE PETRÓPOLIS, NO USO DE 
SUAS ATRIBUIÇÕES, E DE ACORDO 
COM O QUE ESTABELECE O ART. 26 
DO REGIMENTO INTERNO, RESOLVE
Art. 1º - Constituir, de acordo com o que 
estabelece o inciso II do artigo 37 do Re-
gimento Interno da Câmara Municipal de 
Petrópolis, COMISSÃO ESPECIAL PARA 
FINALIZAR A REVISÃO DO CÓDIGO DE 
OBRAS DO MUNICÍPIO DE PETRÓPO-
LIS, formulada através do Requerimento 
CMP nº 1668/2022 e designada na Ses-
são Ordinária de 27 de abril de 2022. A 
Comissão terá o prazo de 180 (cento e 
oitenta) dias para atuação dos trabalhos, 
e será composta pelos seguintes Verea-
dores:
- Vereador Fred Procópio (PL) – Presi-
dente
- Vereador Júnior Coruja (PSD)
- Vereador Marcelo Lessa (Solidariedade)
Art. 2º - Este ATO entra em vigor na data 
de sua publicação, com efeitos a partir de 
30 de abril de 2022, revogadas as dispo-
sições em contrário.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 28 de abril de 
2022.

Hingo Hammes
Presidente

ATA DA 43ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos cinco dias do mês de maio do ano de 
dois mil e vinte e dois, centésimo septua-
gésimo nono ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, ás de-
zesseis horas e vinte minutos, o Senhor 
Presidente, Vereador Hingo Hammes, 
declarou aberta a presente Sessão com 
os seguintes dizeres: Feliz a nação cujo 
Deus é o Senhor. Sob a proteção de Deus 
e em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Secretário “Ad hoc” o Verea-
dor Dr. Mauro Peralta, que realizasse a 
leitura da ata anterior e do expediente. 
Realizada a leitura da ata anterior, esta 
restou aprovada. EXPEDIENTE: GP Veto 
nº: 291/2022 (CMP 2630/2022); GP Veto 
nº: 289/2022 (CMP 2631/2022); GP Veto 
nº: 288/2022 (CMP 2633/2022); GP Veto 
nº: 283/2022 (CMP 2638/2022); GP Veto 
nº: 285/2022 (CMP 2636/2022); GP Veto 
nº: 287/2022 (CMP 2634/2022); GP Veto 
nº: 290/2022 (CMP 2632/2022); GP Veto 
nº: 286/2022 (CMP 2635/2022); GP Veto 
nº: 284/2022 (CMP 2637/2022); Projeto 
de Lei nº: 1814/2022 do Vereador Hingo 
Hammes, do Vereador Fred Procópio, do 
Vereador Júnior Coruja, do Vereador Ju-
nior Paixão e do Vereador Yuri Moura; 
Projeto de Lei nº: 2643 e 2661/2022 do 
Vereador Octavio Sampaio; Requerimen-
to de Informação nº: 2694/2022 do Verea-
dor Eduardo do Blog; Requerimento de 
Informação nº: 2701/2022 do Vereador 
Júnior Coruja; Indicações nº: 1697, 1698, 
2628, 2640, 2641, 2642, 2644 à 2647, 
2650, 2652 à 2660, 2662, 2663, 2665, 
2668 e 2670 à 2675/2022. Terminada a 
leitura do Expediente o Senhor Presiden-
te passou a palavra aos Senhores Verea-
dores inscritos para fazer uso da tribuna, 
convidando assim o primeiro Vereador: 1) 
MARCELO LESSA, LIDER DO SOLIDA-
RIEDADE – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Falou que esteve no Bairro Morin  junta-
mente com o Prefeito Rubens Bomtempo, 
para dar uma olhada na situação do bair-
ro. Disse que foram na Servidão Manoel 
Fernandes Luís, na Rua Augusto Severo 
e na Rua General Marciano Magalhães 
ao lado bar do Lazaro para ver as deman-
das dos moradores. Agradeceu ao Prefei-
to por essa visita e pediu para que o mes-
mo, peça aos funcionários da Prefeitura 
que agilizem com os projetos, para que 
possa de fato, resolver os problemas do 
povo, além de voltar com o ônibus Lagoi-
nha. Comentou que é defensor da classe 
dos motoboys, porém, tem uma minoria 
de baderneiros que tem moto com placa 
dobrada, cano barulhento e empinando 
em via pública. Relatou que presenciou 
um baderneiro passando por ele numa 
via, quase atropelando as pessoas que 
estavam na calçada e quase batendo em 
outros veículos. Disse que atitudes como 
esta, causam acidentes de pessoas que 
agem corretamente com as leis de trânsi-
to, causam prejuízos para a classe e por 
conta disto, dificulta a questão de colocar 
o moto taxi na cidade. Agradeceu e des-
pediu-se. Registre-se que o Vereador Ro-
naldo Ramos assumiu a Presidência. 2) 
DOMINGOS PROTETOR, LÍDER DO 
PSC – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou que 
hoje teve uma missão no Rio de Janeiro, 
onde foi conversar com o ex-Secretário 
de Agricultura e de Proteção Animal, Mar-
celo Queiroz e juntamente com o Coorde-
nador do Bem estar Animal, Jack Calderi-

ni. Disse que foi conversar com algumas 
pessoas na Câmara de Vereadores do 
Município do Rio de Janeiro. Afirmou es-
tar no Rio de Janeiro para trazer melho-
rias para a causa animal da cidade e que 
precisam lutar cada dia mais para trazer 
recursos, trazer estrutura e trazer uma 
política de castração contínua. Disse que 
esteve com o pessoal do Governo do Es-
tado falando a respeito da castração e 
que deu a idéia de contratar uma nova 
clinica ou ampliar o contrato da que já 
existe, para que possa estar castrando 
mais animais e que espera que a Prefei-
tura possa estar abraçando está causa 
que é tão nobre. Desejou um feliz dia das 
mães a todas as mães. Agradeceu e des-
pediu-se. 3) DR. MAURO PERALTA, LÍ-
DER DO PRTB – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res.  Falou que não pôde como foi prome-
tido, ir ao Centro de Saúde juntamente 
com outros Vereadores, mas que farão 
esta movimentação, antes da próxima 
reunião na Câmara. Pediu novamente 
que encontrem uma solução para o Posto 
de Saúde Retiro, que embora não seja 
culpa da Secretaria, tem sido muito difícil 
de encontrar um imóvel para o atendi-
mento do Posto Retiro, enquanto o Posto 
esteja interditado devido às chuvas. Dis-
se para quem tiver um imóvel na Rua Fer-
nandes Vieira, na Rua Henrique Dias ou 
próximo da delegacia, que pudesse alu-
gar para Prefeitura. Falou que até o dia 
trinta de maio, terão a reunião do quadri-
mestre da saúde e que poderão cobrar 
diretamente do Secretário, tudo aquilo 
que achar errado, o recebendo conforme 
a lei aprovada nesta Casa de sua autoria 
e de autoria de o Vereador Marcelo Les-
sa, que obriga o Município a mandar os 
quadrimestres da saúde com antecedên-
cia, algo nunca feito nas Legislaturas an-
teriores. Parabenizou o Vereador Octávio 
Sampaio pela movimentação feita no do-
mingo na cidade a favor do Presidente 
Bolsonaro. Disse que não pôde ir neste 
movimento, pois teve um compromisso 
no mesmo dia, mas que acompanhou nas 
redes sociais e que viu que o movimento 
foi um sucesso, igualmente como as ou-
tras que o Vereador Octávio Sampaio fez, 
antes de ser Vereador. Afirmou acreditar 
que em outubro terão uma nova uma vitó-
ria, já que setenta e cinco por cento dos 
petropolitanos votaram no Presidente 
Bolsonaro na eleição passada e que 
acredita que os mesmos votarão nova-
mente. Registre-se que o Vereador Mar-
celo Lessa assumiu a Presidência. Agra-
deceu e despediu-se. 4) OCTAVIO SAM-
PAIO, LÍDER DO PSL – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou de um caso muito triste que 
chegou até seu conhecimento, de áudios 
vazados de o Presidente da COMDEP, 
Sr. Leonardo França respondendo uma 
senhora, alegando que não poderia aten-
der suas demandas, pois primeiro preci-
sava atender as demandas dos Vereado-
res e que estava muito atolado e que pri-
meiro precisava conversar com o Prefeito 
para poder atender ao pedido da Senho-
ra. Disse que quer ver o Presidente da 
COMDEP comprovar que atendeu algum 
pedido de demanda de seu gabinete. Fa-
lou que não tem nada contra o Sr. Leonar-
do França, mas espera que o mesmo 
tome vergonha e não tenha mais este tipo 
de atitude, pois isso não é papel de gente 
séria e que espera que este Senhor ve-
nha a público pedir desculpas por este 
absurdo que foi dito. Agradeceu e despe-
diu-se. Registre-se que o Vereador Dr. 
Mauro Peralta assumiu a Presidência. 5) 
GILDA BEATRIZ, LÍDER DO PSD – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Falou que foi 
anunciada a construção da UBS do Vi-
cenzo Rivetti, porém, com um valor ab-
surdo de três milhões de reais. Disse es-
tar chocada com este valor e com coisas 
absurdas que está acontecendo na cida-
de. Falou que este valor é muito acima do 
que deveria e que já encaminhou uma 
denúncia ao Ministério Público. Mencio-
nou a situação dos buracos espalhados 
pela cidade, como na Rua Professor Stro-
eller, na Rua Simão Bolívar, na Rua Luís 
Pelegrini, na Rua Colômbia e muitos ou-
tros. Disse que são buracos fáceis de re-
solver, mas que não existe gestão na ci-
dade, estando muito difícil toda essa situ-
ação e que precisam cobrar muito do 
Governo Municipal para que as coisas 
sejam resolvidas. Afirmou que tudo isto 
que vem acontecendo, tem sido um des-
respeito com os moradores da cidade. 
Agradeceu e despediu-se. Registre-se 
que o Vereador Hingo Hammes assumiu 
a Presidência. Terminada a fala dos Vere-
adores passou à ORDEM DO DIA: Colo-
cado em discussão e votação única o GP 
Veto nº: 187/2022 (CMP 2012/2022). O 
Veto foi reprovado com 13 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Octavio 
Sampaio e Yuri Moura. Colocado em dis-
cussão e votação única o GP Veto nº: 
201/2022 (CMP 2023/2022). O Veto foi 
mantido com 08 votos. Registre-se que o 
Vereador Eduardo do Blog, o Vereador 
Fred Procópio, a Vereadora Gilda Beatriz, 
o Vereador Hingo Hammes e o Vereador 
Octavio Sampaio votaram contra o Veto. 
Registre-se a ausência do Vereador Do-
mingos Protetor e do Vereador Yuri Mou-
ra. Colocado em discussão e votação 
única o GP Veto nº: 202/2022 (CMP 
2024/2022). O Veto foi mantido com 08 
votos. Registre-se que o Vereador Eduar-
do do Blog, o Vereador Fred Procópio, a 
Vereadora Gilda Beatriz, o Vereador Hin-
go Hammes e o Vereador Octavio Sam-
paio votaram contra o Veto. Registre-se a 
ausência do Vereador Domingos Protetor 
e do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
1ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 6671/2021 da Vereadora Gilda Bea-

triz. O Projeto foi aprovado com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador Gil 
Magno e do Vereador Yuri Moura. Colo-
cado em discussão e votação única o Re-
querimento de Inclusão nº: 2706/2022 do 
Vereador Hingo Hammes. O Requeri-
mento foi aprovado com 13 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Octavio 
Sampaio e do Vereador Yuri Moura. Colo-
cado em 1ª e 2ª discussão e votação o 
Projeto de Lei nº: 2304/2022 do Vereador 
Hingo Hammes. O Projeto foi aprovado 
com 11 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Domingos Protetor, do Verea-
dor Dudu, do Vereador Gil Magno e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única o Requerimen-
to de Informação nº: 2708/2022 do Verea-
dor Marcelo Lessa. O Requerimento foi 
aprovado com 08 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Eduardo do Blog, do Vereador Gil Magno, 
do Vereador Júnior Coruja, do Vereador 
Junior Paixão, do Vereador Octavio Sam-
paio e do Vereador Yuri Moura. Registre-
-se que o Vereador Ronaldo Ramos Pe-
diu vista de três sessões ao Projeto de Lei 
nº: 1939/2022 do Vereador Marcelo Les-
sa. O pedido foi aprovado com 08 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Gil Magno, do Vereador Júnior 
Coruja, do Vereador Junior Paixão, do 
Vereador Octavio Sampaio e do Vereador 
Yuri Moura. Colocado em discussão e vo-
tação única as Indicações: 0618, 0619 e 
0620/2022 do Vereador Fred Procópio; 
0835, 0836 e 0837/2022 do Vereador Yuri 
Moura; 1468, 1604 e 1605/2022 do Vere-
ador Marcelo Lessa; 1515, 1645 e 
1646/2022 do Vereador Junior Paixão; 
2274, 2419 e 2420/2022 do Vereador 
Hingo Hammes; 2465, 2466 e 2467/2022 
do Vereador Ronaldo Ramos; 6122, 6125 
e 6163/2021 do Vereador Júnior Coruja; 
7661, 8044 e 8130/2021; 9601, 9603 e 
9604/2021  da Vereadora Gilda Beatriz. 
As Indicações foram aprovadas em bloco 
com 15 votos. Terminada a ORDEM DO 
DIA e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às dezenove horas e 
dez minutos, declarou encerrada a ses-
são, convocando os Senhores Vereado-
res para a próxima sessão, que ocorrerá 
em dez de maio de dois mil e vinte e dois, 
às dezesseis horas. Escrevo, atesto e as-
sino para fazer constar, Alex Sander Sou-
za de Freitas, Assessor para Procedimen-
tos Públicos. Registre-se e publique-se. 

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 44ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos dez dias do mês de maio do ano de 
dois mil e vinte e dois, centésimo septua-
gésimo nono ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, ás de-
zesseis horas e dezessete minutos, o Se-
nhor Presidente, Vereador Hingo Ham-
mes, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Secretário “Ad hoc” 
o Vereador Dr. Mauro Peralta, que reali-
zasse a leitura da ata anterior e do expe-
diente. Realizada a leitura da ata anterior, 
esta restou aprovada. EXPEDIENTE: GP 
veto nº: 294/2022 (CMP 2702/2022); Pro-
jeto de Lei nº: 2730/2022 do Vereador 
Octavio Sampaio; Projeto de Lei nº: 
2732/2022 do Vereador Junior Paixão; 
Indicação Legislativa nº: 2716/2022 do 
Vereador Ronaldo Ramos; Indicação Le-
gislativa nº: 2722/2022 do Vereador Ju-
nior Paixão; Requerimento de Informação 
nº: 2750/2022 do Vereador Domingos 
Protetor; Requerimento de Informação nº: 
2762/2022 do Vereador Yuri Moura; Indi-
cações nº: 2648, 2695, 2699, 2707, 2710 
à 2714, 2719 à 2724, 2726, 2728, 2729, 
2735, 2736, 2738, 2741, 2742, 2744, 
2745, 2747 à 2749 e 2753/2022. Termina-
da a leitura do Expediente o Senhor Pre-
sidente passou a palavra aos Senhores 
Vereadores inscritos para fazer uso da 
tribuna, convidando assim o primeiro Ve-
reador: 1) MARCELO LESSA, LIDER DO 
SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou em relação ao Presidente da 
CPTrans, Presidente este que não deve-
ria estar ali e citou a Lei 13303/2016 que 
comprova a ilegalidade deste Presidente 
a frente da CPTrans. Disse que está en-
trando na Justiça para dar um recado a 
este cidadão, que além de estar fazendo 
um péssimo serviço para a cidade, peran-
te a Lei não deveria ser Presidente. Co-
mentou que por onde passa, tem trânsito 
e que tem sido um momento muito difícil 
com relação ao trânsito. Disse que este 
Presidente não conseguiu se quer pintar 
as faixas na Rua da Washington Luiz, não 
fiscaliza os ônibus da cidade, não corre 
atrás para voltar com as linhas de ônibus 
e que se não fosse pelo Vereador muitas 
linhas não teria voltado. Mencionou que 
este cidadão antes de assumir a CP-
Trans, falava muito mal da empresa Sinal 
Park, mas que depois de ser Presidente 
não o vê lutando para melhorar o estacio-
namento para o povo. Disse que está 
com saudade do Ex-Presidente Luciano, 
pois o mesmo resolvia o problema do 
povo. Pediu com gentileza para que a Se-
cretária de Educação resolva a situação 
das pessoas que foram afetadas e que 
estão precisando de transferência escolar 
para seus filhos, tendo vários casos as-
sim. Disse que a Secretária precisa ter 
mais  compaixão, de carinho com estas 
famílias e revolver todos os problemas 
destas famílias. Agradeceu e despediu-
-se. Registre-se que o Vereador Ronaldo 
Ramos assumiu a Presidência. 2) DO-
MINGOS PROTETOR, LÍDER DO PSC 

– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou que a 
cidade tem muitos problemas com os ca-
valos, principalmente no Centro Urbano, 
onde é proibido por lei, trafegar com o 
cavalo, mas que infelizmente alguns ca-
valeiros descumprem esta lei. Afirmou 
não ter nada contra os cavaleiros, mas 
quando o cavaleiro não trata do seu cava-
lo, acaba cometendo maus tratos. Men-
cionou que teve um caso na Comunidade 
do Neylor, onde algumas pessoas explo-
raram um cavalo, que ficou caído durante 
um dia e meio pela rua, mas que quando 
chegou ao local, após ser acionado, o ca-
valo já estava morto. Relatou que ontem 
no Bairro Atílio Marotti, um cavalo des-
pencou de uma ribanceira e caiu no quin-
tal de uma senhora. Disse que esse cava-
lo quebrou duas pernas, teve hemorragia 
interna e infelizmente tiveram que sacrifi-
cá-lo. Falou que passou uma mensagem 
para alguns cavaleiros, pedindo para que 
façam um apelo no grupo deles, para que 
tomem cuidado com os seus cavalos. Pe-
diu para que a Prefeitura possa estar re-
gularizando a situação do Curral, para 
que se tenha o carro e a carretinha, para 
que os animais em situação de risco de 
maus tratos possam ser recolhidos. Disse 
que no Curral, sempre fizeram um bom 
trabalho e apesar de alguns criticarem 
com mentiras, os cavalos tem toda assis-
tência, são chipados, são registrados na 
agropecuária do Estado e adotados por 
pessoas que não vão utilizar estes ani-
mais para nenhum tipo de trabalho ou 
qualquer tipo de exploração. Disse que 
ficou sabendo que o Centro Administrati-
vo sairá da Rua Barão do Rio Branco, 
para ser instalado no Hipershopping ABC, 
no Alto da Serra e comentou que acha 
esta medida de extrema importância, pois 
aumentará o fluxo de pessoas e, de re-
pente recuperar este shopping. Parabeni-
zou o Prefeito Rubens Bomtempo que 
está proporcionando esta transferência. 
Disse que o Bairro Alto da Serra e outros 
Bairros que foram afetados gravemente 
que precisam ter um carinho especial e 
apoio da Prefeitura. Falou que esteve jun-
tamente com o Presidente e Vereador 
Hingo Hammes no Pronto-Socorro na 
Rua Paulino Afonso e comentou que se 
valorizassem mais, fizessem um trabalho 
mais efetivo, fizessem uma ampliação 
dos serviços tanto no Pronto-socorro do 
Bingen, quanto no Pronto-socorro do Alto 
da Serra, tem a certeza que não precisa-
ríamos da UPA Centro, porque tem visto a 
população sendo muito bem atendida 
dentro do possível, no Pronto-socorro, 
mesmo tendo o espaço reduzido para 
que a UPA pudesse estar atuando. Disse 
que se conseguissem concentrar o aten-
dimento nestes dois Prontos-socorros 
não precisaríamos da UPA. Comentou 
que nesta semana recebeu vários médi-
cos que reclamaram do Hospital Nossa 
Senhora Aparecida e do Hospital Clínico 
de Corrêas, dizendo que os salários esta-
vam atrasados. Mencionou que o dono do 
Hospital Nossa Senhora Aparecida havia 
feito uma reunião com os médicos e fun-
cionários, para dizer que não pagava os 
seus salários, porque desde o ano passa-
do, no Governo Interino, não havia rece-
bido um centavo se quer. Falou que rece-
beu a informação de que a gestão ante-
rior havia pagado o hospital. Disse que 
acha isso uma desculpa esfarrapada em 
dizer que a Prefeitura não pagou no pas-
sado e que não paga agora, quando na 
verdade é uma mentira deslavada. Agra-
deceu e despediu-se. 3) DR. MAURO 
PERALTA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores.  Comentou que hoje é o 
dia da cavalaria do Exército. Falou que 
hoje também é o dia do Campo e saudou 
o pessoal da Família Farroco, do Bairro 
Caxambu, pois se não fosse o campo, 
não teríamos alimentação aqui na cidade. 
Falou a respeito das reuniões na Câmara 
e que espera que volte com as reuniões 
presencias, pois tem pessoas que recla-
mam todos os dias de que Vereador não 
trabalha, mas que não é verdade, pois os 
Vereadores trabalham muito, fazem um 
monte de coisas, porém, não são reco-
nhecidos. Cumprimentou o Senhor Sidnei 
Teixeira que tem o programa Opinião Ge-
ral no canal dezenove e mandou um 
abraço para ele e sua esposa Jane Fe-
raudy. Agradeceu ao Vereador Fred Pro-
cópio pelo almoço e o cafezinho pago e 
disse que o mesmo é inteligente e tem 
resiliência. Comentou que a Viação Cas-
catinha comprará oito ônibus e disse que 
isso deveria ter sido feito antes, pois o 
contrato desta empresa já está se encer-
rando. Disse que os ônibus no Bairro Ca-
rangola quebram todos os dias e que a 
empresa precisaria comprar muito mais 
ônibus. Falou que existe um monte de 
coisas que precisam ver, pois hoje se tem 
a concorrência do Uber, concorrência, do 
noventa e nove, o diesel estando doze 
por cento mais caro e que toda gratuida-
de que é votada e dada por eles nesta 
Casa, a passagem acaba aumentando 
para aqueles outros que pagam. Comen-
tou que precisa ser estudo pela Casa ou-
tro tipo de mobilidade urbana para terem 
alguma solução. Disse que vai marcar 
com o Vereador Marcelo Chitão de irem à 
Secretaria de Cultura para o Projeto de 
Banda ir a diante, como outros Projetos 
como o Projeto do Joãozinho do Cavaco 
e todos os Projetos que são feitos princi-
palmente para aqueles que têm menos 
possibilidade de dinheiro e de conseguir 
as coisas, tendo em vista, que a cidade 
esteja melhor e que já está mais do que 
na hora desses projetos irem a diante. 
Falou que a família da Patrícia Coelho, do 
Retiro tem um buraco enorme perto de 
sua casa e que já entrou em contato 
como Administrador Regional, Senhor 
Sérgio e com a Secretaria de Obras. Dis-

se que espera que até sexta-feira esteja 
resolvido o problema da via do Retiro. 
Falou a respeito do Centro de Conven-
ções da cidade e que acha que o espaço 
sendo transferido para o Hipershopping 
ABC tem seus prós e contras. Disse que 
a Casa precisa entrar na discussão em 
relação a grandes galpões abandonados 
na cidade, como São Pedro de Alcântara, 
Aurora, Dona Isabel, e outros, verificando 
o melhor espaço para isto. Disse que Pe-
trópolis é uma cidade turística e que pre-
cisam voltar a aduzir para os hotéis e ou-
ros lugares, um Centro de Convenções 
gigantescos, como tem em grandes cida-
des. Agradeceu e se despediu-se. 4) 
MARCELO CHITÃO, DO PL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando a Presidência, 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou a 
respeito da empresa da coleta de lixo e 
disse que dia dezenove de junho, finda o 
contrato desta empresa. Comentou que 
com a saída de um novo edital para licita-
ção de uma nova empresa, espera que a 
cidade aceite uma empresa que tenha as 
ferramentas necessárias daquilo que en-
xergam como benéfico para a melhoria 
da coleta de lixo. Disse que não critica a 
empresa, muito pelo contrário, pois todas 
as vezes que solicita a empresa Força 
Ambiental, sempre é bem recebido, tendo 
sempre um diálogo cordial e que não é 
ele quem toma a decisão da empresa que 
entra na cidade. Falou a respeito da Indi-
cação Legislativa proposta pelo seu gabi-
nete que se trata do veículo de apoio aos 
caminhões da coleta. Comentou que Pe-
trópolis tem uma geografia que dificulta 
muito o acesso dos caminhões, principal-
mente nas periferias, com o crescimento 
de números de veículos rodando na cida-
de, além das ruas que já são estreitas 
que dificulta mais ainda e que devido a 
tudo isto, temos um sério problema com a 
coleta de lixo na cidade. Disse que eles 
podem com um trabalho mais eficiente e 
eficaz, consigam diminuir a quantidade 
de caixas de lixos na cidade. Mencionou 
que no começo da gestão do Prefeito Ru-
bens Bomtempo, teve a oportunidade na 
primeira reunião do Legislativo e Executi-
vo, passar ao Prefeito toda esta questão 
da coleta de lixo e de sugerir de que colo-
que no edital a obrigatoriedade de a nova 
empresa dispor de veículos de apoio para 
a coleta de lixo e que o Prefeito demons-
trou interesse no assunto e que espera 
poder conversar em breve sobre isto. Fa-
lou que mora em comunidade e que no 
sábado teve um problema de coleta de 
lixo em sua rua e que hoje aconteceu a 
mesma coisa. Afirmou que tem vários lo-
cais que as pessoas não têm a coleta de 
lixo, devido aos carros que ficam inter-
rompendo a passagem dos caminhões. 
Disse que precisa de uma grande campa-
nha educacional em relação à coleta de 
lixo, para que a população também se 
conscientize que o Poder Público se or-
ganize para isso, podendo oferecer para 
o Município a oportunidade de fazer esta 
campanha educacional. Disse que a cole-
ta de lixo é um assunto de saúde pública, 
trata de enchentes e que conta com o 
apoio de todos e, principalmente do Pre-
feito, do Poder Executivo que atendam a 
esta Indicação Legislativa. Parabenizou o 
Governo por deslocar o Centro Adminis-
trativo para o Shopping do Alto da Serra e 
que ajudará a movimentar o shopping e o 
bairro. Agradeceu a Secretaria de Educa-
ção pela visita na escola do Jardim Salva-
dor e espera que possam atender os an-
seios da diretora desta escola. Agradeceu 
e despediu-se. 5) FRED PROCÓPIO,  
LIDER DO PL – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Falou que saiu uma nota no jornal da em-
presa Viação Cascatinha a respeito de 
uma proposta de renovação da frota de 
ônibus e que será investido cerca dois 
milhões e trezentos mil reais para a com-
pra de quarenta e cinco por cento da frota 
de ônibus, cerca de vinte e dois ônibus 
até o final deste ano. Disse que se cada 
ônibus custa quinhentos mil reais, essa 
conta não fecha, pois daria um valor de 
onze milhões de reais e que fará um Pe-
dido de Informação pela Casa para terem 
estes números formalmente, para escla-
recerem esta conta matemática que não 
bate. Disse que esta empresa está enga-
nando o povo e que já deveria ter saído 
faz tempo. Agradeceu o Presidente da 
CPTrans que tem respondido a tempo os 
questionamentos que os Vereadores fa-
zem. Agradeceu e se despediu-se. 6) 
YURI MOURA, LÍDER DO PSOL  – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Falou que fica 
muito triste, chateado e desanimado por 
estarem mais uma vez discutindo o rea-
juste de tarifa de ônibus. Mencionou que 
em dois mil e quinze dormiu na Prefeitura, 
juntamente com vários militantes de mo-
vimentos sociais, partidos de esquerda, 
contra o reajuste de passagem. Disse 
que fica preocupado, pois mais uma vez a 
discussão do sistema de transporte públi-
co se reduz a tarifa e na ótica das empre-
sas de ônibus, mas que nunca conse-
guem discutir como uma pauta positiva, 
como por exemplo, pensar em tarifa zero 
em linhas troncais como a linha setecen-
tos e ter de uma em uma hora um ônibus 
que seja de graça ou que a passagem 
seja um real ou pelo menos num domingo 
do mês, mas que não conseguem discutir 
nem isto, porque as empresas estão sem-
pre com o pires na mão, dizendo que o 
diesel aumentou, sendo que aumentou 
para todo mundo e não somente para as 
empresas de ônibus. Comentou que 
quando se fala em aumento de passa-
gem, não pega só o trabalhador, da clas-
se mais pobre, mas também o empresá-
rio que paga as passagens do seu cola-
borador e com isto, todos perdem para a 
empresa de ônibus ganharem. Falou que 

de dois em dois anos discutem a respeito 
do transporte público e que na reunião do 
Comutran não conseguem discutir se vão 
colocar as vans e kombis para rodar, não 
conseguem discutir tarifa zero e domingo 
catraca livre e que só conseguem falar 
sim ou não para o aumento da passagem 
de ônibus, aos qual a empresa de ônibus 
já está garantida de que vai conseguir. 
Disse que já disputou o cargo do conse-
lho do Comutran por meio de conferen-
cias que elegem os conselheiros, pela 
sociedade civil, mas que não conseguiu 
se eleger, pois o Ex-Prefeito Bernardo 
Rossi pegou mais que a metade dos car-
gos comissionados e colocou para vota-
rem junto com os conselheiros que as 
empresas de ônibus estavam indicando 
pela sociedade civil. Comentou que a Se-
transpetro é filiada a Fetranspor, o sindi-
cato patronal, o conglomerado das cincos 
empresas de Petrópolis, tudo isto é vincu-
lado a Federação Estadual que está en-
volvida desde os anos oitenta no que tem 
de pior de corrupção no Rio de Janeiro. 
Parabenizou o sindicado dos rodoviários 
pela última greve feita e ao Governo que 
ajudou nas negociações. Falou que não 
admite, que acha desrespeitoso discutir 
transporte público apenas no debate de 
aumento de tarifa e, por isto, protocolou 
novamente nesta Casa, um Projeto para 
que se tenha aqui em Petrópolis a moda-
lidade por meio de kombis e vans. Disse 
que isto já está nas leis do transporte pú-
blico, pois é uma lei que organiza o siste-
ma desde dois mil e quatro e que preci-
sam aprovar isto, pois tentaram no ano 
passado, mas que infelizmente não con-
seguiram no meio da pandemia e preci-
sam voltar, porque desse jeito não dá e 
enquanto as empresas de ônibus manda-
rem no sistema, pois teremos rodoviário 
perseguido, população desassistida, car-
ro quebrado e aumento de passagem o 
tempo todo. Comentou que fizeram uma 
audiência pública na Casa e que estas 
empresas devem quase quatorze milhões 
de reais de IPTU e ISS, sem contar com 
as informações do ano passado que não 
chegou em suas mãos ainda para saber o 
quanto de tributo de fato a empresa deve 
para o erário Municipal. Enquanto a popu-
lação paga seus impostos, estas empre-
sas deixam de pagar e ainda ficam falan-
do que estão sem equilíbrio financeiro, 
colocam carro quebrado na rua porque 
não tem manutenção e não investe em 
novas frotas. Disse que está com o docu-
mento fajuto que as empresas mandaram 
para a CPTrans e para o Comutran, inclu-
sive disse que é conselheiro do Comutran 
sendo um dos representantes da Câmara 
Municipal e se hoje fosse discutido o au-
mento de tarifa, votaria não, pois está no 
Comutran para discutir transporte público 
e não privilegio de empresas de ônibus 
que está fazendo o possível para precari-
zar cada vez mais o serviço na cidade, 
para justificar que a solução é aumentar a 
passagem. Afirmou que até o final de seu 
mandato, tem a certeza de que este par-
lamento terá a responsabilidade de apro-
var as leis que tramitam pela Casa para 
mudar este sistema monopólio. Agrade-
ceu e despediu-se. Registre-se que o Ve-
reador Fred Procópio assumiu a Presi-
dência. Terminada a fala dos Vereadores 
passou à ORDEM DO DIA: Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 0292/2022 do Vereador Octavio Sam-
paio. O Projeto foi aprovado com 15 vo-
tos. Registre-se que o Vereador Hingo 
Hammes assumiu a Presidência. Coloca-
do em 1ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 8355/2021 do Vereador Gil 
Magno. O Projeto foi aprovado com 14 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Júnior Coruja. Colocado em discus-
são e votação única a Redação Final do 
Projeto de Resolução nº: 4935/2021 da 
Mesa Diretora. A Redação foi aprovada 
com 15 votos. Colocado em discussão e 
votação única a Indicação Legislativa nº: 
8366/2021 do Vereador Marcelo Lessa. A 
Indicação foi aprovada com 12 votos. 
Registre-se que o Vereador Yuri Moura 
votou contra a Indicação. Registre-se a 
ausência do Vereador Júnior Coruja e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 9254/2021 do Vereador Ju-
nior Paixão. A Indicação foi aprovada com 
14 votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Octavio Sampaio. Registre-se que o 
Vereador Domingos Protetor pediu DES-
TAQUE a Indicação nº: 1139/2022 do Ve-
reador Domingos Protetor. A Indicação foi 
aprovada com 11 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, da Vereado-
ra Gilda Beatriz, do Vereador Júnior Coru-
ja e do Vereador Octavio Sampaio. Colo-
cado em discussão e votação única as 
Indicações nº: 0446, 0920 e 0956/2022 
do Vereador Yuri Moura; 0691, 0693 e 
0698/2022 do Vereador Fred Procópio; 
1595, 1596 e 1603/2022 do Vereador 
Marcelo Lessa; 1948, 1969 e 1997/2022 
do Vereador Junior Paixão; 2280, 2282 e 
2285/2022 do Vereador Hingo Hammes; 
2472, 2473 e 2558/2022 do Vereador Ro-
naldo Ramos; 2607/2022 do Vereador 
Domingos Protetor; 2674, 2675 e 
2676/2022 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta; 6277, 6278 e 6279/2021 do Vereador 
Júnior Coruja; 8122, 8123 e 8125/2021 
do Vereador Marcelo Chitão; 9491, 9657 
e 9675/2021 da Vereadora Gilda Beatriz. 
As Indicações foram aprovadas em bloco 
com 15 votos. Terminada a ORDEM DO 
DIA e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às dezoito horas e 
trinta e dois minutos, declarou encerrada 
a sessão, convocando os Senhores Vere-
adores para a próxima sessão, que ocor-
rerá em onze de maio de dois mil e vinte 
e dois, às dezesseis horas. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se. 

Alex Sander Souza de Freitas

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL  - 13/05/2022

Rômulo Barroso - especial para o Diário 

O Projeto Araras, uma Or-
ganização da Sociedade Civil de 
Interesse Público (Oscip) ligada 
à preservação ambiental e desen-
volvimento social no bairro, vai 
retomar uma atividade realizada 
com sucesso nos anos 2000: é 
o Projeto Araras em Trilhas. No 
próximo dia 21, um grupo de 12 
pessoas vai poder fazer uma ca-
minhada guiada de sete quilô-
metros na Trilha dos Palmares, 

com entrada na localidade Mal-
ta. Em meio à natureza do local, 
será possível observar e contem-
plar a flora local, plantas, biomas 
e conhecer várias curiosidades 
sobre o trajeto. 

Segundo a Oscip, o objetivo 
é promover quatro trilhas educa-
cionais nos próximos meses. Du-
rante a passagem pela Trilha dos 
Palmares, dois guias profissionais 
e credenciados vão orientar a ca-
minhada e falar sobre a vegeta-
ção local e como ela funciona. O 

objetivo do Projeto Araras em 
Trilhas é “ampliar a relação amo-
rosa entre as riquezas da mata, os 
alunos, os moradores e os visitan-
tes de Araras, compartilhando o 
conhecimento sobre o ambiente 
e a cultura da região”. Os recur-
sos arrecadados nessa atividade 
serão usados para proporcionar a 
mesma experiência para estudan-
tes de escolas públicas. 

Essa trilha tem 3,5 km (ou 
seja, sete quilômetros, contando 
ida e volta). Ela tem trechos que 

alcançam 1.600 metros de altitu-
de e tem 600 metros de desnível - 
por essas características, é consi-
derada como uma trilha com grau 
de dificuldade médio/leve. Ela 
começa a partir de 9h e o ponto 
de encontro é a torre de telefonia 
na reta do Malta. A atividade é es-
timada para durar cinco horas. 

Para quem fazer a trilha, o 
Projeto orienta levar dois litros 
de água para hidratação durante 
a caminhada, lanches (como grão 
energéticos, frutas, chocolate, 

sanduíches), protetor solar, boné, 
casaco corta-vento e impermeá-
vel (se possível), tênis ou bota de 
trilha, calça e camisa comprida 
para proteção contra o sol. 

Mas as vagas são limitadas: 
para essa primeira atividade, se-
rão 12 participantes. A taxa de 
inscrição é de R$ 50 para asso-
ciados e R$ 70 para não-asso-
ciações. Os interessados devem 
entrar em contato pelo email 
projetoararas@projetoararas.
org.br. 


